

**STUDI ANALISIS PEMBELAJARAN KITAB AQIDATUL  
AWWAM DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER  
RELIGIUS SISWA KELAS V MI MIFTAHUL HUDA  
SINANGGUL I MLONGGO JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah  
(PGMI)**

**Oleh:**

**Wahyu Aditya Rahmawati  
NIM : 1810310106**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYYAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp. (0291)432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Wahyu Aditya Rahmawati  
NIM : 1810310106  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah  
Judul : **Studi Analisis Muatan Lokal Pembelajaran Kitab  
*Aqidatul Awwam* dalam Pembentukan Karakter  
Religius Siswa Kelas V MI Miftahul Huda Sinanggul I  
Mlonggo Jepara**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 11 November 2021 sampai dengan 04 Agustus 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 24 Agustus 2022

Pembimbing,

  
**Elva Umi Hanik, M.Pd.I**

**NIP.1992201242019032016**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677  
 Fax 441613, Email : [tarbiyahiainkudus@gmail.com](mailto:tarbiyahiainkudus@gmail.com)  
 Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PERSETUJUAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Wahyu Aditya Rahmawati  
 Nim : 1810310106  
 Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
 Judul : Studi Analisis Pembelajaran Kitab Aqidatul Awwam dalam Pembentukan Karakter Religius Siswa Kelas V MI Miftahul Huda Sinanggul I Mlonggo Jepara

Telah diujikan pada 15 November 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Hj. Muzdalifah, S.Psi., M.Si.</u></b> NIP. 197901122003122002 Ketua/ Penguji I	13 / 12 2022	
<b><u>Retno Susilowati, M.Pd.</u></b> NIP. 197608112007102001 Penguji II	12 / 12 2022	
<b><u>Suci Herwani, M.Pd.</u></b> NIP. 198707102020122010 Sekretaris Sidang	14 / 12 2022	
<b><u>Elya Umi Hanik, M.Pd.I.</u></b> NIP. 199201242019032016 Dosen Pembimbing	03 / 01 2023	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M. Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Tarbiyah	03 / 01 2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Wahyu Aditya Rahmawati NIM 1810310106** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 04 Agustus 2022

ng Menyatakan,



**Wahyu Aditya Rahmawati**  
**NIM : 1810310106**

## MOTTO

اكرموا اولادكم واحسنوا ادبهم فان اولادكم هدية اليكم (رواه ابن ماجة)

“Hormatilah anak-anakmu sekalian dan perhatikanlah pendidikan mereka, karena anak-anakmu sekalian adalah karunia Allah kepadamu" (HR. Ibnu Majah)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Juni Mahanis, "Peran Orangtua Dan Guru Dalam Membentuk Karakter Islami Peserta Didik (Telaah Surat Ali-Imran Ayat 159), Jurnal Pendidikan Islam, Jil.1, No. 01(2020): 27.

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Wasyukurillah atas rahmat, nikmat, dan ridha Allah SWT tugas akhir ini dapat terselesaikan dengan baik. Karya ini merupakan wujud dari ikhtiar yang secara terus dilakukan dengan disertai do'a yang terus dipanjatkan kepada Allah SWT agar selalu diberikan kelancaran dan kemudahan. Maka dengan ini saya mempersembahkan karya yang indah ini kepada :

- 1) Kedua orang tuaku tercinta. Bapak Jumadi dan Ibu Sri Wahyuni yang selalu ada, selalu tidak ada hentinya untuk memberi dukungan positif kepada saya, dan terus memanjatkan do'a-do'a terbaiknya untuk kebaikan dan kesuksesan saya dengan penuh keikhlasan dan ketulusan.
- 2) Kedua saudara yang tersayang, mas Wahyu Adi Pratama dan adek Wahyu Nasirotul Muna yang selalu memberikan dorongan dan keceriaannya untuk selalu bersemangat, dan selalu mau saya reportkan dalam segala hal khususnya dalam menyelesaikan tugas akhir ini
- 3) Dosen pembimbing saya Ibu Elya Umi Hanik, M.Pd.I yang telah berkenan meluangkan waktu untuk membimbing dan mengarahkan saya dalam proses tugas akhir ini
- 4) Bapak ibu dosen yang pernah mengajar serta membagikan ilmunya kepada saya, semoga ilmu yang telah tersampaikan kepada saya dapat berguna bagi agama, nusa dan bangsa.
- 5) Teruntuk calon ayah dari anak-anakku nanti, yang selalu aku semogakan dan aku doakan setelah keluargaku, terimakasih telah menjaga hati meski masih berjalan sendiri-sendiri, sampai bertemu dititik terbaik menurut takdir.
- 6) Teman-teman seperjuangan kelas PGMI C 2018, terimakasih untuk waktu kebersamaan, kekompakan, kekonyolan dengan segala kenangannya dibanguk kuliah selama ini
- 7) Kepada semua pihak yang telah bersedia dengan tulus dan ikhlas mendoakan dan membantu dalam proses penyelesaian tugas akhir ini. Semoga Allah SWT selalu memberikan limpahan rahmat dan keberkahan pada kalian semua.

## PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع awal	‘A’/a	ء akhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ء akhir	A’/a’	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	ع	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	‘ālamīy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’ a	الْفُرُوعُ	al-furū’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأ	qara’ a	القَضَاءُ	al-qadā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syaiun
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūtah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		

## KATA PENGHANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*, Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan judul "Studi Analisis Pembelajaran Kitab Aqidatul Awwam dalam Pembentukan Karakter Religius Kelas V MI Miftahul Huda Sinanggal I Mlonggo Jepara". Skripsi ini disusun guna melengkapi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah. Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak. Oleh sebab itu, dengan segala kerendahan hati penulis menyampaikan ungkapan terimakasih yang mendalam kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, atas kesempatan yang telah diberikan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan penulis kemudahan dan perijinan dalam penyelesaian skripsi ini
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini
4. Elya Umi Hanik, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan kemudahan dalam penyusunan skripsi ini
5. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin serta layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyelesaian skripsi ini
6. Para Dosen dan Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali penulis berbagai pengetahuan dalam penyelesaian skripsi ini
7. Drs. A. Mukhib, selaku Kepala MI Miftahul Huda Sinanggal I Mlonggo Jepara yang telah memberikan izin penelitian, sehingga penulis memperoleh data penelitian yang menunjang penyelesaian skripsi ini
8. Para dewan guru, karyawan, dan siswa-siswi MI Miftahul Huda Sinanggal I Mlonggo Jepara khususnya kelas V terimakasih telah berpartisipasi dalam proses penelitian
9. Bapak, Ibu, Kakak, Adek serta segenap keluarga, yang telah memberikan do'a dan semangat yang luar biasa dalam penyelesaian skripsi ini



10. Serta orang-orang terdekatku yang selalu memberikan kritik, saran, dan bantuannya dalam penyelesaian skripsi ini

Akhir kata penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh sebab itu, kritik dan saran yang membangun dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya ini diharapkan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 04 Agustus 2022

Peneliti



**Wahyu Aditva Rahmawati**

**NIM : 1810310106**

